

Una Mesa del Agua poco operativa y sin consensos

La oposición en la Diputación de Alicante reclama más actividad al principal órgano de consulta hídrica en la provincia ante la sequía

S. Llinares | 03.12.2017 | 02:13

Exige que deje de usarse para avivar el conflicto político.

El anuncio del presidente de la Diputación de Alicante, César Sánchez, de promover un **Pacto Provincial por el Agua**, y la reactivación de la mesa técnica del agua, convocada el próximo lunes con el fin de empezar a elaborar el documento pactado en defensa del agua de la provincia, ha llevado a los grupos de la oposición de la Diputación Provincial a pedir más actividad al principal órgano de consulta hídrica de Alicante en un momento en el que la sequía azota con fuerza al sudeste español. Además, estos grupos han aprovechado para reclamar que la Mesa del Agua provincial deje de utilizarse para avivar el conflicto político en torno al agua.



César Sánchez en un acto en Dolores con agricultores de la Vega

Baja. **tony sevilla**

Fotos de la noticia

La **Mesa del Agua** solo se ha reunido **dos veces** este año (ocho en toda la legislatura si se suma la mesa técnica) pese a la sequía, y los grupos políticos, salvo el PP, consideran que ha sido poco para una provincia asolada por la falta de recursos hídricos. Miran a este órgano con escepticismo, ya que no le ven sentido práctico. Como tampoco se lo veían expertos y referentes del agua en la provincia que han decidido abandonarla, como es el caso del referente estatal en materia hídrica y experto en clima, **Antonio Gil Olcina**.

El **conflicto** empieza a ser inevitable. En la última reunión de la mesa el presidente del PP provincial, José Ciscar -miembro de libre designación a propuesta de César Sánchez- mantuvo una discusión con el presidente de la Junta Central de Usuarios del trasvase Júcar-Vinalopó, Andrés Martínez, además de algún desencuentro con el Director General del Agua, Manuel Aldeguer, alto cargo del Consell nombrado por el PSPV. La titularidad del embalse El Toscar o el «tasazo» a los regantes retirado ahora han sido objeto de polémica estéril en este foro provincial.

El portavoz del grupo socialista en la Diputación de Alicante, José Chulvi, destacó ayer que la provincia vive un momento «en el que necesita la vía de la acción y la ejecución». Admitió que tanto el presidente de la Generalitat, **Ximo Puig**, como el de la Diputación, César Sánchez, han manifestado que se tiene que trabajar desde la colaboración con las distintas administraciones en materia hídrica. «Creo que eso es ir por el buen camino», señaló Chulvi un día después de que César Sánchez anunciara un Pacto Provincial por el Agua. El socialista, alcalde a su vez de Xàbia, consideró que la Mesa del Agua provincial es un foro de debate y de «dar el parte» de cómo está la situación hídrica, pero que es un órgano de «difícil operatividad». «Habría que articular una mesa político técnica y empezar a ejecutar acciones. No solo exponer los problemas, esto tenemos que transformarlo ya en **propuestas** y con el elemento coordinador de las administraciones», añadió Chulvi.

El portavoz adjunto de Compromís, José Manuel Penalva, criticó que la Mesa del Agua es un organismo que se utiliza para avivar el conflicto en torno al agua y que «no hace más que confrontar a nivel partidista más que buscar soluciones». «César Sánchez ha marginado la mesa y la va a activar por interés político», añadió.

La diputada de EU, Raquel Pérez, señaló que se desvirtúa el objetivo de esta mesa de trabajo al «decidir acciones unilaterales por el equipo de gobierno del PP que no emanan de resoluciones consensuadas por los expertos miembros». «Es muy triste el postureo político que ni resuelve ni da soluciones tangibles a las comunidades de regantes», dijo Pérez.

No solo los grupos políticos de la oposición sino otros miembros de la Mesa del Agua consultados apuntan que el objetivo de este órgano debería ser la puesta en común de las necesidades de Alicante en materia hídrica y llegar a resoluciones unitarias. Las voces críticas destacan que no hay unanimidad porque no se votan propuestas, sino que actúa como mero órgano informativo de la situación hídrica de la provincia.